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Что для этого нужно?
Побольше смелости и наглости, чтобы рекомендовать сильным мира свои 
взгляды.
Может, лучше сразу баллотироваться?
Для этого нужен определенный склад характера и амбиции, а я в этом смысле 
абсолютно удовлетворенный человек. Может быть, мне еще захочется боль-
шего, но не сейчас.
Ваше семейное положение когда-нибудь мешало вашей работе?
Разумеется, говорили: «Ну что еще может делать жена чиновника, кроме как 
отмывать деньги?» На это я всегда отвечаю: «Собаки лают, караван идет».
А вам никогда не хотелось совершить какое-нибудь безумство?
Смотря что считать безумством. Например, я встала на серф и планирую прыг-
нуть с парашютом. Вот это для меня безумство, но от такого безумства я счаст-
лива!
Что вы сейчас читаете?
Я слушаю аудиокниги — несколько одновременно в зависимости от настрое-
ния. Закрываю пробелы в истории Карамзиным, не так давно переслушала 
всего Ремарка, братьев Стругацких и Камю: было приятно вернуться в юность 
и сравнить свои ощущения. Кроме того, мой сын Артем увлекся философией 
и меня ею заразил. В прошлом году мы с ним перелопатили всего Ницше: не 
могу сказать, что он мне близок, но на многое открылись глаза, многое стало 
понятнее.
А своя философия у вас есть?
Да, и один из ее принципов: старайся все делать так, чтобы как можно меньше 
беспокоить окружающих.
Вы идеальная жена политика. Занимаетесь образованием и благотворитель-
ностью. Вы заранее продумали этот образ?
Никогда не пыталась сделать из себя того, кем не являюсь по сути. Я такая, 
какая есть. Надеюсь, я не сильно изменилась со студенческих лет. Может, 
только стала жестче немного. Просто, мне кажется, моему мужу повезло, вот 
и все.

Беседовала Маруся Соколова

отборочный тур в шоу «Ты супер! Танцы» на НТВ. В Орловской области у нас есть 
кадетские классы — оттуда ребята поступают в военные училища: Кадетский 
корпус Следственного комитета, Рязанское высшее военное училище. Ребята 
отличные, с честью, совестью и достоинством, как из царской России. Сейчас 
многие из них приезжают работать волонтерами: помогают нам, в том числе в 
лагере, выступают, проводят мастер-классы и подают пример остальным.
Что происходит с детьми после выпуска?
Мы стараемся никого не бросать. Все выпускники знают адрес фонда и могут 
в любое время приехать. Правда, чаще приезжают не просить о помощи, а 
похвастаться успехами. И это очень приятно.
В отличие от многих фондов, вы не манипулируете эмоциями, не «давите на 
жалость». Почему?
Мы стараемся ко всему относиться позитивно. Если есть проблема — ее нужно 
решить, и в 99% случаев эта проблема решается. Мы работаем каждый день, с 
утра до вечера, иногда без выходных. Если мы будем находиться в атмосфере 
жалости и боли, надолго нас не хватит. Да, все мы прекрасно знаем, чего в 
детдомах не хватает: родительской любви. Мы не можем подарить детям 
любовь родителей, но стараемся дать все остальное. Кто-то себя реализовал в 
жизни, у кого-то мечта сбылась, кто-то небольшое желание осуществил и от 
этого счастлив — мы все это нанизываем на одну ниточку уже 17 лет, получа-
ются большие и очень звонкие бусы.
За 20 лет отношение к благотворительности в нашей стране изменилось?
Очень. Количество людей, желающих помогать, растет в геометрической про-
грессии. Помимо спонсоров у нас есть армия волонтеров — выпускники и 
наши друзья из самых разных областей. Нам давно уже не приходится искать 
помощи и тем более уговаривать, люди и компании приходят к нам сами. 
Иногда человек хочет помочь, приходит, а мы теряемся, не знаем даже, что 
ему поручить.
Когда-то вы хотели повлиять на законодательство в отношении детских 
учреждений, например, запретить закон о необходимости перевода ребенка 
во взрослый детдом в возрасте трех лет. Что-то удалось реализовать?
Пока нет, но я не опускаю руки. Я знаю эту систему изнутри, вижу, какие 
поправки и законы ограничивают и усложняют работу детских учреждений, 
и понимаю, как сделать систему более стройной и работающей. Когда-нибудь 
мне это удастся.

__Самые талантли-
вые юные модельеры, 
участники проекта 
фонда «Северная ко-
рона» «Создай свой 
стиль», показывают 
свои работы на «Не-
деле моды» в Москве
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